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姚明不回来就不想看了
本赛季，国内球迷每周依然可以观看至少

6场NBA比赛，但由于姚明因伤缺阵，所以每
天上午还能坚持观看央视NBA直播的观众已
越来越少了。尽管央视已大幅降低了火箭的
转播场次，但其他场次依然叫好不叫座，一些
圈内人士认为这完全是在浪费电视转播资
源。“这个赛季，我一场NBA常规赛的转播都
没看过。季后赛或许能挑两场看吧。以前姚
明在的时候，我也看看湖人，看看骑士，因为他
们都是姚明的对手。现在姚明不打了，我就谁
都不想看了。”这样的话，在国内球迷当中具有
相当广的代表性。在近期央视NBA转播短信
留言平台上，和主持人交流的球迷也越来越
少，短信数量从最高峰时的上千页，下降到经
常只有二三十页。相对应的，除了一些专业媒
体仍保证NBA的报道规模外，国内很多媒体
都大幅缩减了NBA报道版面或时段。

尴尬现状早就显露端倪
这一尴尬的现状，早在去年底新赛季NBA

揭幕时就已初露端倪。当时央视转播火箭队
比赛的收视率从上赛季的 1 左右下降到了
0.6~0.7；门户网站NBA板块每天的点击率同
比下降了约 10%。没有科比和艾弗森，
2010NBA全明星赛的收视率也不理想，根据尼
尔森提供的数据统计，TNT电视台转播的全明
星赛收视率只有 4.4%，较去年下跌了 15.4%。
这在美国属于偶然事件，而姚明缺席整个赛季

却影响了整个赛季的NBA国内收视率。

“姚明牌”还要打到何时？
在本赛季之前，每周平均有 3200万中国

人观看NBA比赛，现在这个数字基本缩水了
一半。一个鲜明的对比是，在姚明回国助阵由
他出资的上海男篮的过程中，他所到的每一个
CBA赛场都会爆满。以至于篮管中心主任信
兰成表示，CBA 的收视率一度超过了 NBA。
在 NBA篮球文化还无法真正影响中国球迷
时，姚明仍是一张可以左右一切的王牌。已经
有很多球迷建议，姚明该在合同年到来之前离
开火箭，选择一支更有总冠军相的球队，这样
NBA 可能又会像当年姚明初到火箭一样大
热。但姚明终有老去的一天，当易建联这些

“蓝领”仍不具备票房号召力时，我们只能不停
地追问：谁是下一个姚明？

姚明6月下旬必须定去留
尽管常规赛还差几场没打完，但火箭的

赛季已经结束了。无缘季后赛后，球队已把工
作重心转移到夏季引援和选秀上了。当然，俱
乐部还将面临与姚明的谈判，这关系到火箭的
重建计划。昨天据火箭专家费根透露，6月下
旬应该是最后的期限，即将迎来合同年的姚明
必须在这个期限到来前告诉火箭他是否愿意
同火箭续约。

另外，昨日，丧失季后赛资格的火箭队
依靠替补杰夫里斯第四节的爆发，客场以
113∶103取胜。目前火箭排名第九位。 阿可

4月份以来，常常收看央视体育新闻的体
育迷一定会感到别扭——“NBA”“CBA”“F1”这
类耳熟能详的英文名称通通被“美国职业篮球
联赛”“中国男子篮球联赛”“一级方程式赛车锦
标赛”等中文全称所取代……这确实不是愚人
节开玩笑，记者昨日证实，央视等媒体已经接到
有关部门下发的通知，要求在今后的电视转播
中尽量屏蔽英文缩略词，而是使用赛事的中文
全称。目前，包括央视、北京电视台在内的多档
体育新闻已经就此对节目进行整改。

昨日，记者电话联系到央视体育频道总监
江和平，他向记者介绍，“在此前央视也对观众
进行过调查，调查显示，有很大一部分观众并不
知道‘NBA’到底是什么，或者‘NBA’对于他们
来说仅限于‘篮球’的概念，CBA、F1等同样是
如此。我认为这种规范行为不仅不会对观众的
收看习惯产生影响，反而会帮助更多的观众理
解认识这类赛事。” 李岩

丁俊晖的生日本来是 4月 1日，但当
时他正在参加比赛。因此粉丝团决定在
4月 6日为丁俊晖补办生日会。前天，丁
俊晖在现场约60名球迷的陪伴下补办自
己的23岁生日。丁俊晖除了现场展示篮
球技术外，还与球迷粉丝展开互动。美女
粉丝捧场为生日会增光添彩，男女互喂蛋
糕的情形更是生日会上的一大噱头。

昨天中午，丁俊晖乘坐 CA937航班
飞往英国，参加于本月 17日在谢菲尔德
克鲁斯堡剧院拉开大幕的斯诺克世界锦
标赛。 林峰

昨日，伦敦
市长鲍里斯-约
翰逊与著名艺
术家阿尼什-卡
普尔双双出现
在伦敦市政厅，
为 伦 敦“ 奥 运
塔”模型揭幕。

然而，英国
各大媒体在第
一时间不约而
同地就这项设
计展开问卷调
查，这座被伦敦

市长戏称为“水烟壶”的巨型高塔式设
计从一开始即引发巨大争议。有批评人
士指出，这座高塔是对资金的一种浪
费，同时也潜在地暴露出伦敦奥运会的
筹备工作乱七八糟、毫无条理。不客气
地说，打造巨型“水烟壶”的做法没有任
何意义可言。英国艺术品鉴赏家尼古拉
斯·塞罗塔表示，“水烟壶”很高大，但并
不能给人一种阳刚之感，反而让人感觉
疲软无力。 小武

火箭四年来首次无缘季后赛，这一消息要放在以往，早就在国内炸开了锅。但国内的一大
批NBA球迷如今都保持了足够的理智，认为这支没有球星的球队能打出今天的成绩已属不
易；一个更尴尬的事实是，已经没有多少国内球迷关注火箭的比赛了，姚明缺席整个赛季，观众
们似乎也没多少观看电视直播的兴趣了。昨天据央视内部人士透露，相比于上个赛季，本赛季
国内NBA收视率大概下降了40%。

央视证实屏蔽外语缩略词
“不是每个人都懂NBA”

相比上赛季，本赛季收视率大幅下降

CCTV转播的NBA
没姚明，快没人看了 美女喂食，丁俊晖心情不错美女喂食，丁俊晖心情不错

这就是被英国人这就是被英国人
称为“肠子”的奥运塔称为“肠子”的奥运塔

就算姚明变就算姚明变
成“超人”，也提成“超人”，也提
高不了收视率高不了收视率


